

Erfahrungsbericht Auslandssemester

ALLGEMEINE DATEN ZUM AUSLANDSSEMESTER

Wie war es?

Ich bin mit der Veröffentlichung des Berichts sowie der beigefügten Fotos (es bestehen keine Rechte Dritter an den Fotos) einverstanden

- -

Neue Outgoing-Studierende fragen manchmal nach einer Kontaktmöglichkeit zu ehemaligen Outgoings. Dürfen wir Ihre Kontaktdaten bei Anfragen weitergeben? Ja

Akademisches Jahr

2022/2023

Semester

Herbst/Fall 2022/23

Dauer in Semestern

Studiengang an der EUF

BA Bildungswissenschaften

Fach 1 (nur Lehramt-Studierende)

Sonderpädagogik

Fach 2 (nur Lehramt-Studierende)

Ev. Theologie

Gastland

Finnland

Gasthochschule

Itä-Suomen yliopisto

IHRE PERSÖNLICHEN ERFAHRUNGEN

Wie haben Sie sich auf das Auslandssemester vorbereitet?
Was sollte bereits im Voraus organisiert werden?

Ich musste viele Formulare ausfüllen und unterschreiben und mich mit meiner Auslandsuniversität auseinandersetzen und kontaktieren. Außerdem musste ich mir eine Wohnung suchen.

Wie haben Sie gewohnt und wie sind Sie an Ihre Unterkunft gekommen (selbst gesucht/von Gasthochschule organisiert, Wohnheim/privat etc.)?

Ich habe mir im Vorfeld eine Wohnung gesucht. Die Vermietungsgesellschaft wurde von der Universität vorgeschlagen und man hat dort auch zu 100% ein Zimmer sicher.

Haben Sie Angebote für Incomings genutzt? Wie haben Sie sich anderweitig sozial vernetzt?

Ich habe mich über Whatsapp mit anderen Studierenden aus meiner Gaststadt vernetzt. Von meiner Uni selber wurden nur wenige Angebote gegeben. Manchmal gab es Veranstaltungen für Erasmus Studenten.

Waren Sie zufrieden mit der Gastuniversität (Räumlichkeiten, Ansprechpartner*innen, etc.) und dem Kursangebot (Workload etc.)?

Ich war zufrieden, außer das die Kurswahl für Erasmus Studenten dringend geändert werden müsste, da diese Katastrophal war und man nicht mal ansatzweise die Kurse bekommen hat die man brauchte.

Haben Sie die Landessprache gelernt bzw. wie wichtig war diese Ihrer Ansicht nach für Ihren Aufenthalt?

Ich habe die Landessprache nicht gelernt und auch nicht lernen müssen, da man in Finnland mit Englisch (meistens) gut leben kann. Welche interkulturellen Begegnungen/Kompetenzen haben Ihren Aufenthalt geprägt?

Die Finnen sprechen nicht gerne mit Ausländern und halten sich allgemein sehr zurück. Sie sind aber in Läden sehr aufgeschlossen und versuchen (meistens) mit einem in Englisch zu kommunizieren.

Welche Perspektiven auf Ihr Gastland/Herkunftsland haben sich verändert - und warum?

Keine.

Wie sah Ihr Alltag vor Ort aus? (Freizeit, Einkaufen, Fortbewegung, Inklusion, ...)

Mein Alltag war unterschiedlich gefüllt. Da ich keine Vorlesungen hatte, sondern nur Assignments, musste ich nicht in die Universität gehen. Ich habe meine Aufgaben von zu Hause erledigt und mir meine Zeiten selber eingeteilt. Eingekauft habe ich mehrmals die Woche und das Erasmus Geld hat gerade so gereicht (450 Euro), da wir nicht die angekündigte Erhöhung bekommen haben, obwohl die Inflation sehr stark angestiegen ist. Vor allem in Finnland sind die Preise für Lebensmittel und co. höher als in Deutschland.

Wie sind Sie finanziell ausgekommen? Wie hoch waren Ihre Ausgaben für Visum (falls zutreffend), Reise, Unterkunft (pro Monat), Lebenshaltung, Freizeit, weitere Kosten (z.B. Bücher)?

Die An- und Abreise war sehr teuer, da ich geflogen bin und dann von Helsinki noch mit dem Zug weiter nördlich fahren musste. Mit der Fähre wäre es doppelt so teuer gewesen. Die Wohnung war nicht teuer, da man nur ein Zimmer in einer WG hatte. Freizeit und Lebensmittelkosten waren höher als in Deutschland und man ist gerade so mit dem Geld ausgekommen.

Was war Ihre beste, was Ihre schlechteste Erfahrung? Gibt es sonst noch etwas, das Sie gern mitteilen möchten?

Die beste Erfahrung war es so viele verschiedene Menschen aus allen Ländern kennenzulernen und die schlechteste, dass die Kurswahl für Erasmus Studierende sehr schwierig war.

Fazit: Würden Sie ein Auslandssemester an Ihrer Gastuniversität empfehlen? Aus welchen Gründen?

Ich würde es empfehlen, wenn man gute Alternativen zu seinen Kursen finden kann, was bei mir nicht der Fall war. Aber ansonsten war die Zeit sehr schön. Ehrlich gesagt würde ich Helsinki eher empfehlen, da so kleine Provinzen wie meine nur wenig im Angebot haben und sehr weit von allem weg sind, da Finnland sehr weitläufig ist.

IHRE FOTOS

Abschließend können Sie an dieser Stelle Fotos hochladen, die Ihren Auslandsaufenthalt gut repräsentieren. Bitte bedenken Sie bei der Fotoauswahl, dass die Bilder im Internet einsehbar sind, wenn Sie uns die Erlaubnis zur Veröffentlichung des Erfahrungsberichts gegeben haben.

Foto (1)

Foto (2)

Foto (3)

Foto (4)

Foto (5)

Foto (6)

Hier haben Sie die Möglichkeit, Beschreibungen/Erklärungen für die Fotos einzugeben